

Zeitschrift:	Geomatik Schweiz : Geoinformation und Landmanagement = Géomatique Suisse : géoinformation et gestion du territoire = Geomatica Svizzera : geoinformazione e gestione del territorio
Herausgeber:	geosuisse : Schweizerischer Verband für Geomatik und Landmanagement
Band:	110 (2012)
Heft:	6
Vorwort:	Editorial
Autor:	Glatthard, Thomas

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Der Jubiläumsauftakt «100 Jahre Amtliche Vermessung» am 9. Mai 2012 auf dem Bundesplatz war ein voller Erfolg. Die gesamte Geomatik-Branche feierte und präsentierte den Passanten und der Öffentlichkeit die amtliche Vermessung als tragenden Pfeiler des Schweizerischen Rechtssystems mit einer bunten Palette von Attraktionen: alt Bundesrat Samuel Schmid enthüllte das Sujet der Sonderbriefmarke; die amtliche Vermessung zeigte mit dem grössten Puzzle der Schweiz ihre humorvolle Seite; an Ständen informierten Fachleute über die amtliche Vermessung und beantworteten Fragen. Neugierige konnten selber einen Blick durch einen Tachymeter werfen und mit GPS den Bundesplatz vermessen; beim Glücksrad winkten attraktive Preise. Auch für das kulinarische Wohl war gesorgt mit Risotto, Bratwurst und Dessert. Durch den Tag führte Radio- und Fernsehmoderatorin Mona Vetsch.

Der eigentliche Jubiläumstag, der «Tag der Amtlichen Vermessung Schweiz» am Samstag, 12. Mai 2012 wurde dann in allen Kantonen gefeiert. Für die Bürgerinnen und Bürger fanden Aktivitäten zum Thema «Mittelpunkt» statt – zum Beispiel die Begehung des geografischen Mittelpunkts des Kantons. Und viele Aktivitäten gehen noch das ganze Jahr weiter. Impressionen zum Jubiläumsauftakt und einen Bericht zu einer kantonalen Aktion finden Sie in dieser Ausgabe. Alle Informationen rund um das 100-Jahr-Jubiläum der Amtlichen Vermessung Schweiz findet man unter www.cadastre.ch/2012.

Das Jubiläum «100 Jahre Amtliche Vermessung» war natürlich auch ein Thema an den Geomatiktagen vom 26. bis 28. April in Bern. Das Stade de Suisse bot den attraktiven Rahmen für die zahlreichen Fachveranstaltungen und die Hauptversammlungen der Geomatikverbände. Impressionen finden Sie in dieser Ausgabe.

Ein weiteres Geomatik-Highlight steht bevor: Vom 19. bis 21. Juni 2012 trifft sich die Geoinformationsbranche in Bern zum ersten GEOSummit. Dieses Gipfeltreffen verbindet nicht nur die klassischen Elemente der Geoinformation, sondern spricht im Besonderen die Bereiche innovative GIS-Anwendungen und Geodatenangebote an: Gemeinden und Städte, Ver- und Entsorgung, Raumplanung und Energie, Umwelt und Klima, GIS für Solarenergie, 3D und Mobile Mapping, amtliche Vermessung und ÖREB, Crowdsourcing und Open Source GIS. Der gesamte Ausstellungsbereich GEOExpo mit den Aussteller- und Verbandsvorträgen können zu einem Low-Preis-Eintritt von 20 Franken besucht werden, der Kongress GEOConf bietet den vertieften fachlichen Diskurs. Detaillierte Informationen und Anmeldung unter www.geosummit.ch. Der Besuch des GEOSummit ist ein Muss für alle Akteure der Geomatik-Branche.

T. gnatard

Thomas Glatthard
Chefredaktor «Geomatik Schweiz»

Le coup d'envoi du jubilé «100 ans de la Mensuration officielle», le 9 mai 2012 à la place Fédérale, fût un succès total. La branche géomatique toute entière fût en fête et présenta aux passants et au public au travers d'une riche palette d'attractions la mensuration officielle comme pilier porteur du système juridique suisse: l'ancien conseiller fédéral Samuel Schmid dévoila le sujet du timbre spécial; la mensuration officielle montra à l'aide du plus grand puzzle de Suisse son côté humoristique; à divers stands des professionnels ont informé sur la mensuration officielle et ont répondu aux questions. Des curieux ont pu jeter un coup d'oeil à travers un tachymètre et ont pu mesurer la place Fédérale avec un GPS; d'attrayants prix ont pu être gagnés avec la roue de la fortune. Enfin, les goûts culinaires ont été satisfaits avec du risotto, des saucisses rôties et des desserts.

La journée du jubilé à proprement parler, la journée de la «Men» du samedi 12 mai 2012, a ensuite été célébrée dans tous les cantons. Pour les citoyens et citoyennes des activités autour du thème «point du centre» ont eu lieu – par exemple la marche sur le centre géographique du canton. Et beaucoup d'activités vont encore continuer pendant toute l'année. Vous trouverez dans cette édition quelques impressions du coup d'envoi et un compte rendu sur une action cantonale. Toutes les informations concernant le jubilé des 100 ans de la mensuration officielle Suisse se trouvent sous www.cadastre.ch/2012.

Le jubilé «100 ans de la Mensuration Officielle» était également aussi un thème des journées géomatiques du 26 au 28 avril à Berne. Le Stade de Suisse était le cadre attractif pour les nombreuses manifestations professionnelles et assemblées principales des associations géomatiques. Vous trouverez des impressions dans cette édition.

Un autre point culminant nous attend: du 19 au 21 juin 2012 la branche géomatique se réunit à Berne pour le premier GEOSummit. Cette réunion au sommet ne rassemble pas seulement les éléments classiques de la géoinformation mais concerne surtout les applications SIG innovatives et les offres de géodonnées pour les communes et les villes, les réseaux d'alimentation et d'évacuation, l'aménagement du territoire et l'énergie, l'environnement et le climat, SIG pour l'énergie solaire, 3D et mobile mapping, la mensuration officielle et RDPPF, Crowdsourcing et SIG Open Source. Toute l'aire d'exposition GEOExpo y compris les exposés des exposants et des associations peut être visitée au bas prix de 20 francs alors que le congrès GEOConf donne la possibilité de participer aux discours professionnels plus approfondis. Des informations détaillées et l'inscription se trouvent sous www.geosummit.ch. La visite de GEOSummit est un must pour tous les acteurs de la profession géomatique.

T. gnatard

Thomas Glatthard
Rédacteur en chef «Géomatique Suisse»